

AJUDA MEMÓRIA DA REUNIÃO

REUNIÃO DIRETORIA COLEGIADA (DIREC) - CBHSF

Data: 18 de junho de 2024

Local: Belo Horizonte/MG

Horário: 08h30 às 17h

Quadro de resumo dos encaminhamentos anexo à Ajuda Memória

| NOME | | INSTITUIÇÃO |
|---------------------------|-------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1. | José Maciel Nunes de Oliveira | Presidente CBHSF |
| 2. | Marcus Vinícius Polignano | Vice-Presidente CBHSF (Instituto Guaicuy) |
| 3. | Cláudio Ademar da Silva | Coordenador CCR Submédio SF (Psicultura Itaparica LTDA) |
| 4. | Ednaldo de Castro Campos | Coordenador CCR Médio SF (Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte – AFAF) |
| 5. | Anivaldo de Miranda Pinto | Coordenador CCR Baixo SF (Instituto de Estudos Culturais, Políticos e Sociais do Homem Contemporâneo) |
| 6. | Altino Rodrigues Neto | Coordenador CCR Baixo SF (Associação Desenvolvimento Artes e Ofícios) |
| AGÊNCIA PEIXE VIVO | | |
| 7. | Rúbia Mansur | Gerente de Integração |
| 8. | Thiago Campos | Gerente de Projetos |
| 9. | Rayssa Balieiro | Coordenadora Técnica – GP |
| 10. | Elba Alves | Diretora Geral |
| CONVIDADOS | | |
| 11. | Melchior Carlos do Nascimento | CTPPP |
| 12. | Roberto Farias | Coordenador da Câmara Técnica Institucional e Legal (CTIL) |
| 13. | Mariana Martins | Assessoria Comunicação CBHSF – Tanto Expresso |

10

11 1. Abertura e verificação de quórum.

12 Após verificação do quórum, o Sr. Maciel Oliveira presidente do CBHSF, declara iniciada a reunião.
 13 Iniciou agradecendo Marcus Polignano por conduzir as reuniões da DIREC e a toda diretoria e a APV,
 14 pela continuidade dos trabalhos durante sua ausência por motivos de saúde. Ele expressou gratidão
 15 pela colaboração, preocupação, oração e mensagens recebidas. Destacou a importância de
 16 descansar e tirar férias para manter a saúde do corpo e da mente. Enfatizou a necessidade de avaliar
 17 os convites recebidos pelo comitê, priorizando aqueles de maior relevância e impacto financeiro.

18

19 2. Aprovação das memórias das reuniões dos dias 12 e 13/03; 04/04 e 19/04.

20 As memórias das reuniões foram aprovadas pelos presentes.

21

22 **3. Informes:**

23 **Simpósio da BHSF** – O membro da comissão organizadora e técnico-científica indicado pelo FIENPE, o
24 Sr. Melchior Nascimento, comunicou a DIREC sobre o adiamento do Simpósio da Bacia Hidrográfica
25 do Rio São Francisco. Segundo ele, “devido às greves que ocorreram nas universidades, e a
26 consequente desarticulação causada por isso, a comissão decidiu pelo adiamento” A diretoria do
27 CBHSF deu o de acordo. **Fórum Mundial da Água** – O Sr. Altino Rodrigues e o Sr. Claudio Ademar
28 compartilharam suas experiências de participação no Fórum Mundial da Água em Bali. Altino
29 agradeceu a diretoria por confiar nele para representar o comitê e destacou sua apresentação sobre
30 Mudanças Climáticas no Pavilhão Latino-Americano, com foco na desertificação e inundações na
31 região sul. Seu painel sobre comunidades tradicionais e a abordagem colaborativa de formulação de
32 políticas do comitê recebeu elogios dos participantes. O Sr. Claudio descreveu a experiência como
33 enriquecedora, observando a preocupação global com questões hídricas. Ele apresentou sobre
34 mitigação da desertificação, enfatizando a importância de políticas de crédito de carbono e
35 pagamentos por serviços ambientais como soluções que valem mais investimento. Ambos
36 enfatizaram o valor da colaboração internacional e as estratégias inovadoras do comitê para lidar
37 com os desafios. Afirmou que a experiência destacou a necessidade de esforços contínuos para
38 proteger os recursos hídricos e apoiar comunidades vulneráveis. **Vire Carranca 2024** – Para o Sr.
39 Anivaldo Miranda a campanha Vire Carranca realizada em Delmiro Gouveia (AL) cumpriu seu
40 objetivo. Defendeu a expansão da campanha para mais municípios, além dos quatro escolhidos pelo
41 Comitê, e o aprofundamento do conteúdo político-institucional. Afirmou que a mobilização prévia foi
42 bem-feita e o evento ocorreu de forma organizada, consolidando e tornando a campanha conhecida
43 pela população. O Sr. Cláudio Ademar destacou o apoio significativo da prefeitura e diversas
44 instituições em Lagoa Grande (PE), que realizou cursos ao longo do dia, contribuindo para o sucesso
45 da campanha. Afirmou que o evento também contou com o apoio de diversas instituições, como
46 universidades, escolas e organizações, e que o dia foi movimentado, com grande comparecimento de
47 estudantes, moradores e autoridades públicas, e recebeu boa cobertura da mídia. Segundo o Sr.
48 Ednaldo Campos, a campanha em Carinhanha (BA) foi um sucesso, com o apoio do jornalismo
49 institucional do CBHSF ajudando a mobilizar o município apesar da cobertura limitada da imprensa
50 devido à distância geográfica. Destacou a participação academia, por meio da UFOB, fortalecendo a
51 parceria sempre bem-vinda da ciência. Para o Sr. Altino Rodrigues a campanha no Alto SF um
52 sucesso, apesar das dificuldades pré-evento. Agradeceu à Alda Souza e Rodrigo Teixeira do comitê
53 afluente SF9 pelo apoio. Mencionou a barqueata e a missa campal como pontos altos. Destacou a
54 repercussão na mídia e a reunião com entidades como a Caritas e a Unimontes e Escola Agrícola. O
55 Sr. Maciel Oliveira elogiou o evento realizado no Alto SF, destacando o expressivo público presente.
56 Afirmou que juntamente com Altino Rodrigues aproveitaram a presença do deputado Paulo Guedes
57 para cobrar políticas públicas para a bacia; e concordou com que o ponto alto do evento foi a missa
58 campal. O Sr. Marcus Polignano sugeriu transformar a campanha em um programa vinculado ao PEA,
59 para que através de chamamento público, os municípios interessados possam se inscrever, de forma
60 a capilarizar o evento. **Vazões no Baixo SF** – O Sr. Roberto Farias falou sobre a admissibilidade do
61 procedimento de conflito de uso causado pela Chesf em Xingó. Informou que as mudanças na vazão
62 do Rio São Francisco geraram o conflito, e que o CBHSF está atuando como mediador. Disse ainda
63 que a CTIL decidiu instalar um Procedimento de Resolução de Conflito de Uso dos Recursos Hídricos
64 solicitado pelo MPF-AL, buscando uma solução entre as partes envolvidas e que dia 26 de junho
65 haverá uma reunião para criação de uma comissão que acompanhará esta situação. Por ocasião, o
66 Coordenador da CCR Alto, Sr. Altino Rodrigues, questionou a possibilidade de adesão no conflito de
67 instituições da região do Alto SF, uma vez que lá estão ocorrendo situações semelhantes. O Sr.
68 Roberto Farias disse que é possível, desde que haja uma formalização justificando o pleito, com as
69 devidas comprovações das ocorrências. **Relacionamento administrativo na APV** – Com a palavra
70 Anivaldo Miranda cobra da APV a questão do protocolo e demais demandas realizadas
71 anteriormente. A representante da APV, Dra. Elba Alves, não se manifestou a respeito. **Aditivo**

72 **contrato comunicação** – Maciel Oliveira pede que a APV desconsidere o pedido de abertura de novo
73 processo de comunicação no próximo ano. Os demais da DIREC aprovaram.

74

75 **4. Resolução DIREC que “Dispõe sobre GT Atualização PRH-SF”.**

76 O Sr. Maciel Oliveira considerou necessário entender o que o Ministério do Meio Ambiente desejava
77 para poder apresentar as informações solicitadas pela instituição de forma mais clara. Ele mencionou
78 que os organismos internacionais têm grande interesse em garantir que o Brasil cumpra as metas dos
79 acordos internacionais e, por isso, querem saber as ações de cada país. Ele ressaltou que o comitê
80 não tem capacidade para realizar esse levantamento devido à sua complexidade, mas considere o
81 CBHSF uma referência para obter estas informações. Além disso, destacou a importância de
82 considerar fontes de financiamento externas, bem como recursos internacionais para a Bacia do São
83 Francisco, como também mostrar a bacia para o mundo. Neste sentido, apresentou como proposta
84 integrar a temática das mudanças climáticas no plano de recursos hídricos, pois embora o plano já
85 contemple estratégias para lidar com o semiárido, considerou extremamente relevante enfatizar um
86 eixo dedicado exclusivamente às mudanças climáticas, o que irá ampliar as possibilidades de ação e
87 não depender apenas dos recursos da cobrança. Pontou a necessidade de uma conversa com a ANA
88 e o MMA para ver como estas instituições podem colaborar neste processo. Sugeriu também
89 convidar a Sra. Iara do MMA para compor o grupo de trabalho, por considerar importante sua
90 contribuição. O presidente do CBHSF sugeriu uma reunião com a ANA, APV e DIREC para discutir os
91 próximos passos em relação ao plano. Para tanto, defendeu manter em pausa o GT de Atualização
92 PRH-SF para priorizar a atualização das propostas do plano, visando ampliar as possibilidades de ação
93 e alcançar melhores resultados, e neste sentido pediu a aprovação da DIREC. Em colaboração, O Sr.
94 Cláudio Ademar disse que em conversa com Iara, esta apontou a necessidade de metas claras e
95 mensuráveis, sugerindo a revisão do plano diretor em 2025 como uma oportunidade para captar
96 recursos, mencionando que as organizações estão dispostas a financiar projetos com metas
97 executáveis e alinhadas com as Metas de Desenvolvimento Sustentável (ODS). Para Claudio Ademar
98 é crucial o CBHSF criar um manual operativo com metas estabelecidas e financiáveis. O objetivo é
99 que o plano esteja alinhado com as metas de desenvolvimento sustentável para obter o apoio
100 financeiro necessário, uma preocupação compartilhada pelo Sr. Altino Rodrigues. Ambos concordam
101 que a comunicação direta do plano com as ODS é crucial para a atualização do próximo PRH-SF. Em
102 concordância com Maciel Oliveira, o coordenador do submédio SF defendeu a conversa com a ANA
103 como crucial, não apenas para revisar o plano integrado, mas também para garantir que esteja
104 alinhado com os ODS. O Sr. Anivaldo Miranda defendeu, para tanto, que a ANA siga as diretrizes do
105 CBHSF e pontuou que o comitê pode formalizar um grupo de trabalho e manter estas tratativas.
106 Questionou a postura da ANA em relação ao pacto das águas, pontuando a falta de interesse da
107 agência em resolver as questões centrais do comitê. Chamou atenção para a importância do pacto
108 das águas, defendendo que não se trata apenas de um acordo sobre recursos hídricos, mas sim de
109 um pacto político-constitucional e federativo. Para o Sr. Maciel Oliveira, é oportuno o comitê discutir
110 o pacto das águas durante a criação do plano integrado, esclarecendo que a ANA não será
111 responsável pela elaboração do plano integrado, mas irá apoiar, fará a articulação com os estados, o
112 que considera fundamental. O Sr. Ednaldo defendeu que a proposta de atualização do plano seja
113 discutida nos Comitês Afluentes. O Sr. Marcus Polignano sugeriu ao comitê encaminhar a proposta
114 de GT para CCRs para avaliar e dar sugestões, não concordando com a proposta o Sr. Anivaldo
115 Miranda e o Sr. Maciel Oliveira. O Sr. Melchior Nascimento em concordância com o Maciel Oliveira,
116 ponderou para que protele temporariamente a resolução do GT, conversar com a ANA e o MMA para
117 amadurecer no contexto do plano a inclusão dos temas propostos. A diretoria decidiu colocar em
118 standby a resolução do GT, iniciar articulação para elaboração do plano integrado e incluir o eixo de
119 mudanças climáticas e ODS na atualização do plano.

120

121

122

123 **5. Resolução DIREC que “Dispõe sobre GT Inadimplência”.**

124 O Sr. Maciel Oliveira informou que o comitê foi convidado por Humberto da ANA para tratar sobre a
125 questão do cadastro realizado pelo CBHSF em uma reunião em Brasília (DF), no dia 3 de julho. Para o
126 Sr. Altino Rodrigues é o momento oportuno para o CBHSF se mobilizar, pois o problema da
127 inadimplência está crescendo. Neste sentido, sugeriu uma formação e produção de material para
128 trabalhar com os inadimplentes na bacia e se colocou à disposição para ajudar. Em seguida, a Sra.
129 Rúbia Mansur projetou a resolução e fez a leitura do documento. Nas discussões, foi considerado
130 colocar usuários para também compor o GT. O Sr. Anivaldo Miranda, expressou que a dinâmica de
131 funcionamento do GT, conforme disposto na resolução está confusa. Explicitou que o comitê não
132 tem o papel de cobrar, nem cadastrar, não possui poder para obrigar ou emitir boleto, cuja
133 responsabilidade cabe à ANA; de forma enfática disse que o colegiado não deve assumir esta
134 atribuição. O Sr. Anivaldo Miranda também mencionou a preocupação do CBHSF em relação ao
135 cadastro entregue à ANA, enfatizando a falta de clareza em relação a posição da ANA e questionou
136 quando ações concretas com relação a inadimplência serão aplicadas. Alertou que a ANA precisa
137 assumir sua responsabilidade, caso contrário comete renúncia fiscal, o que configura prevaricação.
138 Ele questionou a falta de estabelecimento de meios de cobrança pela ANA e defendeu que o comitê
139 tome medidas, inclusive judiciais, para garantir o cumprimento de seu papel, enfatizando ser
140 necessário agir imediatamente pois não é possível esperar mais três anos para regularizar as
141 questões da cobrança. Chamou atenção também para o papel da CTOC, questionando que ainda não
142 está claro qual é o papel dessa câmara técnica neste processo. O Sr. Marcus Polignano esclareceu
143 que a decisão para criação do referido GT se deu por ocasião da plenária em Salvador com o objetivo
144 de pressionar a ANA a desempenhar seu papel e a cumprir suas responsabilidades. Em concordância,
145 o Sr. Melchior Nascimento defendeu que a ANA deve ser responsabilizada. O Sr. Anivaldo Miranda
146 enfatizou a necessidade de separar as responsabilidades do novo grupo de trabalho, com as
147 atribuições que cabe a diretoria apresentar na reunião marcada em julho com a ANA. Disse não se
148 opor à criação do GT, desde que não se confunda as atribuições de cada órgão, defendendo que se
149 mantenha a clareza nas responsabilidades de cada um, e desde que a competência da Câmara de
150 Outorga seja respeitada. O Sr. Anivaldo expressou seu voto favorável ao documento, porém com
151 ressalvas registradas nesta ata. Resolução aprovada pela diretora.

152

153 **6. Resolução DIREC e Edital que “Dispõe sobre apoios”.**

154 O Sr. Altino solicita vistas considerando que o documento foi enviado pela advogada da APV apenas
155 no dia anterior. Com a palavra Sr. Melchior diz não estar satisfeito com a postura da DIREC pois se
156 dispôs por duas vezes a apresentação e a pauta não evoluiu. Por decisão da diretoria, o ponto de
157 pauta foi retirado para que o mesmo passe pela CTIL. A discussão do tema será retomada em tempo
158 oportuno.

159

160 **7. Edital para seleção de projetos a serem financiados com recursos da cobrança.**

161 O Sr. Thiago Campos informou que por ocasião da reunião DIREC realizada em Brasília no dia vinte e
162 nove de maio enviou uma proposta para a diretoria com ideias para construção do edital de seleção
163 de projetos. A DIREC encaminhou o documento, com prazo para a APV apresentar até maio. A
164 proposta busca unificar diferentes tipos de demandas: desde as mais complexas até as mais simples,
165 difusas ou simultâneas. Thiago Campos explanou que a intenção é receber essas demandas por meio
166 de plataformas eletrônicas, abrangendo todos os eixos, ações e programas previstos no plano de
167 recursos hídricos, com exceção das vinculadas ao CBHSF. O edital permitirá que os proponentes
168 submetam suas propostas, que formarão um banco de dados. Haverá vagas destinadas às CCRs, além
169 de uma vaga para a diretoria executiva, e um percentual para as comunidades tradicionais. A
170 validade da chamada é limitada pelo orçamento, e as propostas podem se tornar obsoletas ou ser
171 financiadas por outras fontes ao longo do tempo. Após a seleção e categorização das propostas de
172 acordo com a natureza da demanda, um ranking será estabelecido para avaliação equitativa entre
173 CCRs e DIREX. Segundo o Gerente de Projetos da APV essa iniciativa poderá auxiliar na construção do

174 próximo PAP em 2026, visto já ter uma carteira cuja seleção passou no âmbito de todas as instâncias,
175 inclusive CCRs. A DIREC solicitou análise da CTPPP antes da sua aprovação.

176

177 **8. Questão Km rodado.**

178 Retirado de pauta pois as partes interessadas não estavam na reunião.

179

180 **9. Questão PAP 2021-2023**

181 A Sra. Elba Alves trouxe a conhecimento que em 2023 houve um excedente do orçamento planejado
182 do PAP em dois itens relacionados a viagens. Neste sentido solicitou à DIREC uma reunião plenária
183 para apresentar essas realocações e ajustes para não deixar para o final do ano e evitar
184 questionamento da ANA. O Sr. Thiago Campos observou que, segundo deliberação que trata sobre
185 esta questão, quaisquer realocações que excedam 20% devem passar pela CTPPP. Em complemento,
186 o Sr. Maciel Oliveira explicou o fluxo, afirmando que primeiro a agência faz a proposta, encaminha
187 para CTPPP, que passa para a DIREC, e posteriormente segue para aprovação do plenário. Propôs
188 uma reunião extraordinária virtual até agosto para agilizar esse processo.

189

190 **10. Fluxo de processo na APV.**

191 O Sr. Maciel Oliveira informou que a DIREC foi chama para fazer o treinamento sobre o fluxo de
192 processos na semana da presente reunião, contudo considerou não ser oportuno devido ao tempo e
193 propôs adiar. O Sr. Anivaldo Miranda manifestou sua insatisfação com os encaminhamentos
194 referente a esta questão. Segundo Anivaldo Miranda, o assunto do fluxo de processo foi decidido
195 pela diretoria colegiada e encaminhado para a Agência Peixe Vivo desde o ano passado, levando
196 meses para tramitar. Apesar das tentativas anteriores da equipe de informática, o coordenador do
197 Baixo SF considera a proposta atual apenas paliativa. Ele solicita a contratação de uma empresa
198 especializada para desenvolver um sistema robusto de fluxo de processos, visando melhorar a
199 administração do comitê da bacia com transparência, eficiência e confiança. Anivaldo questionou
200 quando a agência apresentará um sistema robusto ou um termo de referência para contratar uma
201 empresa especializada, destacando a importância de evitar soluções paliativas e seguir o que foi
202 aprovado. Ressaltou a necessidade de capacitação para implantação do sistema e espera um retorno
203 sobre o processo. Em resposta, a Sra. Elba Alves explicou que a APV está dando continuidade ao
204 trabalho iniciado e apresentado em Brasília. Relembrou que Alisson Leite, coordenador de sistemas
205 da APV, iniciou negociações com o SEI do TRF4. O List também foi apresentado em Brasília em 2022,
206 levando a solicitações de melhorias. A proposta é apresentar o List junto com o SEI nas negociações
207 com o TRF4, incluindo exemplos de fluxo de processo. Neste sentido foi proposta uma reunião
208 agendada para segunda-feira, e adiada para 26 de junho no intuito de apresentar o List e os
209 exemplos de fluxo de processos, fornecendo uma atualização sobre o progresso com o TRF4. O Sr.
210 Claudio Ademar, defendeu que a DIREC deve reconhecer e respeitar o trabalho feito, considerando
211 importante a APV apresentar o andamento da referida demanda. Ante este contexto, a Sra. Janaína
212 explicou as tratativas para aquisição do SEI, mencionando os atrasos devido a fatores externos e a
213 necessidade de uma avaliação mais aprofundada pela empresa que dispõe do sistema, ressaltando
214 que a empresa pediu um prazo para retomar estas tratativas até julho/2024. Em seguida apresentou
215 o progresso no List, demonstrando com exemplos como o sistema pode ser operado, e esclarecendo
216 as dúvidas dos presentes. O Sr. Claudio Ademar sugeriu treinar e implementar o sistema, mantendo
217 o SEI em mente, e propôs uma fase piloto de 60 dias para avaliar sua eficácia. Considerou importante
218 que todos os membros do colegiado tenham acesso igualitário às informações e defendeu a
219 necessidade de respostas oficiais às consultas, especialmente em casos de uso indevido. Nesse
220 sentido, o Sr. Maciel Oliveira chamou a atenção para a LGPD, defendeu o acesso limitado para partes
221 externas e a criação de registro para acessar informações. Na oportunidade reforçou a necessidade
222 do comitê ter um sistema online para logística e processos normais para agilizar operações. Em
223 concordância, o Sr. Anivaldo Miranda disse que o sistema List pode atender as necessidades do
224 comitê, uma vez que é possível adaptá-lo, e disse que o sistema precisa de melhorias. Sra. Elba Alves

225 informou que a APV está trabalhando para automatizar processos e reduzir o uso de papel. Como
226 encaminhamento, o presidente do CBHSF sugeriu testar o sistema List, e continuar as tratativas para
227 aquisição do SEI.

228

229 **11. Indicação para composição das Câmaras Temáticas do Fórum Brasileiro de Mudança do Clima**
230 **(FBMC)** – O Sr. Claudio Ademar informou que a diretoria do Fórum Brasileiro de Mudanças Climáticas
231 enviou uma carta, solicitando ao comitê indicação de membros para participar do fórum. Explicou
232 que é um fórum permanente nomeado pelo presidente Lula para discutir questões climáticas,
233 formado por várias câmaras. Na oportunidade manifestou seu interesse em ingressar na Câmara de
234 Economia de Carbono. Foi minutada uma resolução para indicações do CBHSF para participação nas
235 Câmaras Temáticas do Fórum Brasileiro de Mudanças Climáticas para a composição do comitê
236 interministerial sobre mudanças climáticas. O Sr. Claudio Ademar propôs dar um prazo à diretoria
237 para leitura do documento. O Sr. Maciel Oliveira pediu o envio do documento à DIREC por e-mail e
238 WhatsApp, e solicitou aos membros que manifestem interesse.

239

240 **12. Atividades de monitoramento (Apoio Prof. José Neto).**

241 O Sr. Ednaldo Campos mencionou que o professor José Neto realiza um trabalho de monitoramento
242 das águas do oeste, conhecendo todas as nascentes e rios, muitas vezes contando com parcerias
243 pontuais. Nesse sentido disse foi solicitado apoio para um projeto. O Sr. Anivaldo Miranda
244 questionou se o professor era o mesmo que apresentou a questão dos agrotóxicos na plenária,
245 expressando surpresa pelas conclusões da pesquisa que contrariam o senso comum. O Sr. Ednaldo
246 defendeu a pesquisa como algo científico, reiterou a seriedade do trabalho do professor Neto e
247 defendeu a validade da pesquisa científica, considerando importante respeitar e valorizar o trabalho
248 dos pesquisadores. O coordenador do baixo SF ressaltou que a proposta deve passar pelas instâncias
249 competentes antes de serem financiadas pelo comitê. O Sr. Maciel Oliveira destacou a importância
250 de seguir os procedimentos adequados para evitar contratempos e orientou que a proposta seja
251 apresentada por ocasião da abertura do edital para projetos.

252

253 **13. Assuntos Gerais:**

254 **ERBOB Sudeste** – O Sr. Altino Rodrigues mencionou que, uma vez que o ERCOB Nordeste recebeu
255 apoio, ele defendeu que o CBHSF também apoiasse o ERCOB Sudeste. Rubia explicou que a resolução
256 foi elaborada apenas para compor o processo, seguindo o mesmo modelo adotado pelo ERCOB
257 Nordeste. Trata-se de uma resolução na qual o Comitê oferece apoio ao ERCOB. **Apoio FENAGUA**
258 **(ABAS)** – a diretoria se manifestou contrária em apoiar o evento de água subterrânea e em momento
259 oportuno seja oficializada a posição do comitê. **Evento Petrolina** – Foi aprovada o patrocínio, através
260 da compra de stand, para participação do CBHSF na V Conferência Brasileira de Restauração
261 Ecológica que será realizada nos dias 08 a 12 e julho de 2024 em Juazeiro/BA e Petrolina/PE.
262 **Denúncia empresa responsável por projeto** – Esclarecendo ao coordenador do médio SF, o Sr.
263 Thiago Campos informou que a denúncia foi recebida e de imediato encaminhada pela Diretora Geral
264 da APV para análise do jurídico, e após concluso parecer jurídico serão tomadas as providências
265 cabíveis. **Encontro de Procuradores da Bacia SF** – O Sr. Maciel Oliveira informou a Anivaldo Miranda
266 sobre o convite para participar como palestrante do Encontro de Procuradores da Bahia, que
267 ocorrerá nos dias 12 e 13 de agosto em Petrolina (PE). O evento contará com a presença dos
268 procuradores gerais de justiça da região, discutindo assuntos relacionados à Bacia SF, a organização
269 está a cargo da Escola Superior do Ministério Público e terá representantes do MP Federal, Estadual
270 e do Trabalho. Informou ainda que Procuradores dos estados de BA, AL e MG já confirmaram
271 presença e comprometeu a enviar a programação para os membros da Diretoria. **Inauguração do**
272 **Escritório Regional Submédio SF** – O Sr. Claudio Ademar propôs inaugurar o escritório regional da
273 CCR Submédio em Petrolina durante o encontro de procuradores nos dias 12 e 13 de agosto.
274 Informou que local está pronto, faltando apenas a instalação dos ar-condicionado. Ele sugere realizar
275 a inauguração durante o evento, organizado um coquetel, convidando autoridades e prefeitos da

276 região. O Sr. Maciel Oliveira sugeriu verificar com a diretora da APV a viabilidade para atendimento
 277 da proposta. **Ações de combate à violência aos funcionários da APV no âmbito do CBHSF** – A Sr.
 278 Elba Alves falou dos eventos ocorridos com funcionários da APV, e chamou o CBHSF para promover
 279 uma campanha contra o assédio moral a fim de mudar a mentalidade, pois acredita que só através
 280 de um ofício não haverá mudança. Neste sentido sugeriu que a Assessoria de Imprensa do CHBSF
 281 fizesse uma campanha publicitária, além de campanhas nas redes sociais. A diretoria do CBHSF
 282 considerou importante e necessário tratar a questão a fim de coibir novos episódios. O Sr. Manoel
 283 Vieira chamou atenção para que essas ações sejam imediatas, dada a gravidade do questão. **GT**
 284 **Processo Eleitoral** – O Sr. Roberto Farias anunciou que o GT criado para analisar a resolução do
 285 processo eleitoral realizará sua reunião virtual final em 25 de junho para concluir a análise da
 286 resolução e outros anexos a fim de produzir um relatório para o DIREC. Se autorizado pelo DIREC, o
 287 grupo apresentará o resultado do trabalho na próxima reunião da diretoria.
 288 **GT Desertificação** – O Sr. Claudio Ademar disse que foi criada uma minuta para ser apresentada na
 289 próxima reunião ser aprovada no intuito de oficializar, no âmbito da DIREC, o GT Desertificação que
 290 foi criada na CCR Submédio. **Eleições Municipais** – O Sr. Maciel anunciou sua pré-candidatura a
 291 vereador em Penedo (AL) e neste sentido planeja se afastar das atividades do comitê em agosto para
 292 se dedicar ao processo eleitoral, e que solicitará formalmente licença à DIREC para isso. Neste
 293 contexto, o Sr. Cláudio Ademar sugeriu à CTIL criar um parecer para apoiar o comitê diante de
 294 possíveis questionamentos sobre a candidatura de membros do CBHSF. A DIREC ficou de solicitar à
 295 CTIL sobre a questão. Na oportunidade, foi solicitado a Roberto Farias incluir o tema na pauta da
 296 próxima reunião CTIL. **Código de Ética** – Em resposta ao coordenador do Submédio SF, o Sr. Roberto
 297 Farias informou que a CTIL enviou Código de Ética para DIREC. O Sr. Maciel Oliveira pediu para que o
 298 documento seja reencaminhado a fim da diretoria analisar e pautar na próxima reunião.

299

300 **14. Encerramento**

301 Sem mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada.

302

303

304

Reunião realizada por videoconferência, 18 de junho de 2024.

305

306

307

RESUMO DOS ENCAMINHAMENTOS

| ENCAMINHAMENTO | RESPONSÁVEL | PRAZO | APROVAÇÃO (VOTOS) |
|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------|--------------------------------------------|--------------------------|
| Transformar a Campanha Vire Carranca em Programa – chamamento para os municípios interessados – Vinculado ao PEA | APV | Para campanha de 2025. Por edital (PMI) | Unânime |
| Reunião com Dr. Lucas – MP com presidência do CBHSF para questão do conflito | Presidente CBHSF | Imediato | Unânime |
| Reunião administrativa com a APV - questão projetos e administrativa (interna) | Presidente e Vice- presidente CBHSF | Não determinado | Unânime |
| Estruturar Planejamento Estratégico CBHSF - reunião | Diretoria Colegiada CBHSF | Não determinado | Unânime |
| Aditivo Contrato de | Direc e APV | Imediato | Unânime |

| | | | |
|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|------------------|-----------------------------------|---------------------------------|
| Comunicação - manutenção | | | |
| Reunião com Iara (MMA) e ANA – plano integrado para atualização do PRH SF. Inclusão do eixo Mudanças Climáticas e ODS. Resolução do GT Plano em stand by | Direc/GP | Não determinado | Unânime |
| Voltar com a resolução GT Plano na próxima DIREC | GI | Próxima DIREC | |
| Resolução GT Inadimplência | DIREC | | Aprovada com ressalvas Anivaldo |
| Pautar edital e resolução DIREC sobre apoio na CTIL | Coordenação CTIL | Próxima reunião CTIL | |
| Pauta Km rodado | DIREC | Pautar na próxima DIREC | Aprovado |
| Proposta de remanejamento do PAP – encaminhar para CTPPP e posteriormente DIREC para convocar uma reunião plenária extraordinária | APV(GP) | Pautar na próxima CTPPP e DIREC | Aprovado |
| Resolução Fórum Brasileiro Mudanças Climáticas - enviar para Maciel por email e whatsapp para envio aos demais da Direc com prazo para resposta | APV | 21/06/2024 | |
| Submeter a CTPPP o edital projetos /programas | APV (GP) | Próxima CTPPP | |
| Teste List com DIREC. Aguardar retorno SEI | GEE | Imediato | Aprovado |
| Elaborar minuta GT Desertificação | GP | pautar próxima reunião DIREC | Unânime |
| Pautar na próxima reunião DIREC discussão sobre a questão das agressões ocorridas. | GI | pautar próxima reunião DIREC | Unânime |
| Pautar código e ética na próxima reunião DIREC | GI | pautar próxima reunião DIREC | Unânime |
| Pautar GT Processo eleitoral | GI | pautar próxima reunião DIREC | Unânime |
| Pautar na CTIL questões sobre possíveis conflitos de interesse relacionados a membros do CBHSF que serão candidatos na próxima reunião. | GI | Pautar na próxima reunião da CTIL | Unânime |